

V o r r e d e

Um dem Wunsche mehrerer Lehrer und Erzieher zu genügen: daß doch der deutschen Anthologie zum Erklären und Declamiren in Schulen ein Buch vorausgehen möchte, welches noch mehrere leichtere und faßlichere Stücke für das zartere Alter als die erste Abtheilung in genannter Anthologie enthielte; habe ich diese Sammlung entworfen. Auch hier ging ich wie bey der Anthologie von der Idee aus: das jugendliche Gemüth für jedes Gute und Schöne so frühzeitig als möglich zu erwärmen und den aufwachenden Verstand, durch richtige Ansichten und Bilder von den Gegenständen die sich ihm darstellen, zu schärfen und zweckmäßig zu beschäftigen. Ich fing daher auch hier mit den leicht faßlichen und unterhaltenden an, und war vorzüglich bemüht, alles das was man wünscht, daß es sich die jugendliche Seele in dem frühesten Alter zu eigen mache, aufzufinden und zusammen zu stellen. Eben daher finden sich in dieser kleinen Sammlung außer einer Menge von Fabeln und Liedern noch kleine Gedichte für Kinder